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МЕЖДУ КОЛИЧЕСТВОМ И КАЧЕСТВОМ
28 ноября состоялась двадцать седьмая сессия Славутичского городского совета

Перед началом сессии 
В.Удовиченко вручил грамоту 
городского головы депутату 
горсовета А.Тукмачевой за ак
тивную работу на ниве спорта 
как директору детско-юношес
кой спортивной школы, пер
вой в Славутиче достигшей 
звания мастера спорта меж
дународного класса и чемпи
онки мира по борьбе дзюдо, 
получившей приглашение на 
должность директора ДЮСШ 
общества ‘‘Динамо“ в Хмель
ницком. Пожелаем Анастасии 
новых успехов!

На повестку дня было вы- 
•;рено более полутора десят
ой вопросов, в частности об 

Утверждении отчета о выпол
нении городского бюджета за 
9 месяцев 2003 года; о внесе
нии изменений в решение го
родского совета от 14.02.2003 
года “О городском бюджете 
на 2003 год”; о программе по 
предупреждению роста цен на 
хлебобулочные изделия, об 
утверждении положений: о ко
митете по физической культу
ре и спорту, об отделе по де
лам семьи и молодежи, о го
родском центре социальных 
служб для молодежи исполко
ма Славутичского городского

щ м т

совета; о согласовании реше
ния исполкома Славутичского 
городского совета "О передаче 
объектов коммунальной соб
ственности территориальной 
общине г.Славутича”; о внесе
нии изменений в устав комму
нального предприятия “Жилищ
но-коммунальный центр”; об ут
верждении городской програм
мы обеспечения молодежи 
г.Славутича жильем на период 
до 2012 года; о программе улуч
шения коммуникативной связи 
и поддержки развития регио
нальных СМИ на 2003-2007

годы; о выделении земельных 
участков, ряд других вопросов.

Заслушав отчет начальника 
финансового управления ПЗай- 
ченко по выполнению городского 
бюджета за 9 месяцев текущего 
года, депутаты утвердили его в 
следующих цифрах: по доходам 
общего фонда — в сумме 17 286,1 
тыс. грн. и расходам общего фон
да — в сумме 17 523,7 тыс. грн., 
из них сумма средств, передава
емых в госбюджет, — 4724,3 тыс. 
грн., по доходам специального 
фонда — в сумме 1289,8 тыс. грн. 
и расходам специального фонда

— в сумме 1385,0 тыс. грн.
В соответствии с подпунк

том 17 пункта 1 статьи 43 Зако
на Украины “Про місцеве само
врядування в Україні” и в соот
ветствии с решением Киевско
го областного совета, сессия 
внесла изменения в февраль
ское решение городского сове
та о городском бюджете на 
2003 год, увеличив доходную 
часть общего фонда городско
го бюджета на сумму 1326,9 
тыс. грн. (дотация из области 
1300,0 тыс. грн.).

(Окончание на стр.2)
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МЕЖДУ КОЛИЧЕСТВОМ И КАЧЕСТВОМ
(Начало на стр. 1)

Теперь о хлебе насущном. 
В связи с негативной ситуаци
ей, которая сложилась на 
внутреннем рынке зерна в Ук
раине, с целью гарантирован
ного обеспечения славутчан 
хлібопродуктами, городской 
совет утвердил программу по 
предупреждению роста цен на 
отдельные хлебобулочные 
изделия на 2003 — 2004 годы, 
направленную на увеличение 
объемов производства хлеба 
и своевременное обеспече
ние ним в необходимом коли
честве и ассортименте насе
ления города. В установлен
ном порядке предусматрива
ется и выделение финансо
вых средств на реализацию 
мероприятий этой программы.

В соответствии с постанов
лением Кабинета Минстрое 
Украины №1099 от 17.07.2003 
года, изменениями к Закону 
Украины “Про фізичну культу
ру та спорт”, и руководствуясь 
статьями 26, 54 Закона Укра
ины “Про місцеве самовряду
вання в Україні”, депутаты ут
вердили положение о комите
те по физической культуре и 
спорту исполкома Славутичс- 
кого городского совета.

Жилье для всех нас— это, 
прежде всего, крыша над го
ловой. А вопрос жилья для мо
лодежи вдвойне важен. Для

выполнения Постановления Ка
бинета Министров Украины от 
29.07.2002 года №1089 “Про зат
вердження Державної програми 
забезпечення молоді житлом на 
2002 — 2012 роки”, Закона Ук
раины “Про сприяння соціально
му становленню та розвитку мо
лоді в Україні” депутаты городс
кого совета утвердили програм
му обеспечения молодежи Сла
вутича жильем на период до 
2012 года И еще о семье и мо
лодежи. В связи с выходом но
вых нормативних документов в 
Украине сессия утвердила поло
жения: об отделе по делам се
мьи и молодежи и о городском 
центре социальных служб для 
молодежи исполкома Славутич- 
ского городского совета.

Средства массовой инфор
мации всегда находились и на
ходятся в центре происходящих 
событий и являются подчас 
объектом критики, а журналис
ты всегда ходили и ходят по лез
вию бритвы. На таком малень
ком островке, как Славутич, 
СМИ также играют немаловаж
ную роль в жизни горожан. С це
лью совершенствования работы 
местных СМИ, удовлетворения 
конституционных прав славут
чан на информацию, обеспече
ния доступа граждан к ней депу
таты городского совета утверди
ли программу улучшения комму
никативной связи и поддержки

развития региональных 
средств массовой информа
ции на 2003-2007 годы.

Депутаты рассмотрели ин
формацию директора комму
нального предприятия ’’Жи
лищно-коммунальный центр" 
И.Жаболенко о необходимос
ти внесения изменений в устав 
этого предприятия, учитывая 
рекомендации государствен
ной налоговой инспекции 
г.Славутича и руководствуясь 
Законом Украины "О местном 
самоуправлении в Украине“. С 
учетом дополнений и измене
ний сессия внесла правки в 
статьи 6 ,7 ,8 устава КП ’ЖКЦ”.

Теперь немного статистики 
по количеству проведенных 
сессий в атомных городках Ук
раины. В Южно-Украинске со
стоялось 12 заседаний город
ского совета, в Кузнецовске — 
13, в Энергодаре — 16, в Не- 
тешине — 17, в Славутиче -  
27(!). По количеству мы впере
ди планеты всей, а вот о каче
стве работы депутатов судить 
избирателям. Кстати, в декаб
ре славутичские депутаты пла
нируют еще дважды собрать
ся на свои заседания.

Станислав ШЕКСТЕЛО, 
депутат Славутичского 

городского совета 
Фото автора

»Социально-психологическому центру на работу требуется социолог.
Требования к кандидату: высшее специальное образование, желательно стаж работы по спе

циальности.
Контактное лицо: Нелюбова Людмила Алексеевна, т. 2-94-21.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ: 
ФАКТЫ БЕЗ КОММЕНТАРИЕВ
Общественный совет Славутича отметил свое 7-летие

1. Общественный совет 
был создан в ноябре 1996 
года.

2. За 7 лет состоялось бо
лее 190 заседаний.

3. С момента закрытия 
ЧАЭС в 2001 -  2003 годах 
прошло 77 заседаний.

4. Деятельность обще
ственного совета ежегодно 
продолжается в течение 9 ме
сяцев.

5. Ни один социально важ
ный вопрос для жизнедея
тельности города за эти годы 
не был решен без участия об
щественного совета.

6. Согласно уставу, обще
ственный совет может выно
сить окончательные решения

вопросов либо инициировать их 
вынесение на исполком или сес
сию горсовета.

7. Самыми актуальными из 
рассмотренных в 2003 году были 
вопросы: концепции реформи
рования коммунального хозяй
ства, оплата коммунальных ус
луг жителями города, кабельное 
телевидение, идеологические 
споры между городскими органи
зациями политических партий, 
воспитание молодежи Славути- 
ча, криминальная обстановка в 
городе, и особенно в молодеж
ной среде, развитие обществен
ных инициатив и др.

8. Каждый житель города име
ет право прийти на обществен
ный совет и высказать свои мыс

ли по тому или иному вопросу 
общественной жизни.

9. Общественный совет 
принял деятельное участие в 
разработке программы соци
альной защиты работников 
ЧАЭС и жителей города 
вследствие досрочного выво
да станции из эксплуатации в 
создании фонда “ЧАЭС-Сла- 
вутич-Развитие", постоянно 
поддерживает программы, на
правленные на открытие но
вых рабочих мест в городе.

10. Общественный совет 
не является организацией 
политического толка и не 
поддерживает никаких ак
ций, носящих политический 
характер.

СЛАВУТИЧСКИЙ ГОРОДСКОЙ ОТДЕЛ 
и СТАТИСТИКИ ИНФОРМИРУЕТ

Результаты Всеукраинской переписи населения, прошедшей с 5 по 14 
декабря 2001 года, по-прежнему представляют собой значительный 
интерес. Любопытна социально-демографическая картина Славутича
Всего в городе, согласно 

данным Славутичского отде
ла статистики, проживает 24 
549 человек, из них: 11 739 
мужчин и 12 810 женщин. В 
том числе 198 малышей в 
возрасте до 1 года. Мальчи
ков рождалось меньше, чем 
девочек: 95 против 103. Де
тей в возрасте до 4 лет в тот 
же период в городе прожива
ло 1183, причем в этой воз
растной группе отмечалось 
незначительное преоблада
ние мальчиков: 611 против 
572. Ребятишек 5 — 9 лет — 
1976, в том числе 1017 маль
чиков и 959 девочек. В воз
расте от 10 до 14 лет на пе
риод переписи был 3041 ре
бенок (1549 мальчиков, 1492 
девочки). А вот среди тех, 
кому в то время было 15 — 
19, количество представите
лей обоих полов практичес
ки равно: 1087 юношей про
тив 1081 девушки. Тех, кому 
от 20 до 24 в Славутиче было 
1527 (754 против 773). В воз
растной группе 25 — 29 лет 
(всего 1758 человек) преоб
ладание женщин значитель
но: 1006 против 752. Еще

более значительная диспро
порция мужчины-женщины в 
возрастной группе 30 — 34 
года: из 2550 человек — 1504 
женщины, 1046 мужчин. Сре
ди тех, кому 35 — 39, количе
ство мужчин и женщин отлича
ется незначительно: с некото
рым все же преобладанием ко
личества представительниц 
слабого пола: 1696 против 
1561. К слову, это самая зна
чительная по численности 
взрослого населения возраст
ная группа среди взрослого на
селения города. В возрасте 40 
— 44 лет пребывало 2706 жи
телей города. Количество муж
чин и женщин практически оди
наково — 1350 против 1356. 
Женщин в возрасте 45 — 49 
лет оказалось всего на 10 боль
ше, чем мужчин, — 827 против 
817. Незначительно преобла
дание женщин в группе 50 — 
54 года — 532 против 507. Зато 
среди тех, кому 55 — 59, муж
чин и женщин на момент пере
писи оказалось поровну — по 
246. Далее в статистических 
соотношениях мужчин и жен
щин просматривается общая 
всеукраинская демографичес

кая тенденция, характерная 
для Украины: женщин значи
тельно больше, чем мужчин: 
60 — 64 лет — 307 женщин и 
246 мужчин; 65— 69 лет— 141 
и 105; 70 — 74 лет — 138 и 42; 
75 — 79 лет— 116 и 29; 80 — 
84 лет — 43 и 15; 85 — 89 лет 
— 13 и 4; 90 — 94 лет — 7 и 1. 
В возрасте старше 95-ти на 
момент переписи проживал 
всего 1 человек. Возрастной 
рубеж 100 лет и старше не 
перешагнул никто. Таким об
разом, согласно приведен
ным выше данным, из общей 
численности населения в воз
расте младшем, чем трудо
способный (менее 16 лет), 
пребывало 6773 человека 
(3471 мальчик и 3302 девоч
ки). В трудоспособном возра
сте (мужчины 16 — 59 лет и 
женщины 16 — 54 лет) — 16 
322 человека — 7826 мужчин 
и 8496 женщин соответствен
но. Старше трудоспособного 
возраста были 1454 славут- 
чанина (442 мужчины и 1012 
женщин). Средний возраст 
населения — 30,1 года, в том 
числе мужчин — 29,3 года, 
женщин — 30,9 года.

•  ПРОГРАММА ПРАВИТЕЛЬСТВА В ДЕЙСТВИИ

ВИКТОР ЯНУКОВИЧ:
РЕАЛЬНОСТЬ ГОСБЮДЖЕТА -  

ОСНОВА СОЦИАЛЬНЫХ ПЕРЕМЕН
Любой план хорош тогда, 

когда он выполним. Тем более 
это касается плана финансо
вого — бюджета страны. Это 
же не просто бумага, которая 
стерпит все, будь то непроду
манные решения или попу
лизм. Нет — это закон, опре
деляющий жизнь миллионов 
людей. И только реальность 
показателей, закладываемых 
в госбюджет сегодня, может 
завтра уберечь нас от инфля
ционных взрывов, новых за
долженностей по зарплатам, 
пенсиям, социальным выпла
там. Именно поэтому в рабо
те над бюджетом на 2004 год 
Премьер-министр Виктор 
Янукович поставил главное 
условие—  он должен быть 
реальным и социально на
правленным.

Первые итоги проводимых 
Кабмином структурных ре
форм экономики дали возмож
ность существенно увеличить 
объемы бюджета, большая 
часть средств которого на
правляется именно на соци
ально значимые потребности.

Во-первых, расходы на 
образование против нынеш
него года увеличены на 1 
млрд, грн., а если сравнить 
с 2000 годом — то в 2,5 раза. 
То же и по здравоохранению 
— финансирование будет в 
3,5 раза больше, чем три 
года назад. Благодаря этому 
расширится и поддержка от
раслевых программ — 800 
млн. грн. направляется на про
граммы обеспечения инсули
ном, развития кардиохирургии, 
борьбы с туберкулезом и СПИ
Дом, закупки машин скорой 
помощи для сельских больниц. 
В сфере образования 95 млн. 
грн. предусмотрено для приоб
ретения учебников. Вырастет

финансирование компьютериза
ции сельских школ и программы 
"Школьный автобус”.

Во-вторых, фонд заработ
ной платы в бюджетной сфе
ре увеличен на 3,3 млрд, грн., 
что не только даст возможность 
повысить с января минимальный 
уровень зарплаты, но и уже с 
марта восстановить междолжно
стные соотношения окладов, что 
позволит устранить уравнилов
ку в оплате труда. Одновремен
ное снижение подоходного нало
га до 13% приведет к заметному 
увеличению поступлений в бюд
жеты каждой семьи.

В-третьих, увеличивается 
уровень обеспечения прожи
точного минимума, который 
является точкой отсчета для 
предоставления субсидий и 
социальной поддержки. Это 
позволит повысить размеры со
циальной помощи малообеспе
ченным семьям в среднем на 
25%. На эти цели предусмотре
но 1,8 млрд. грн. Кроме того, на 
140 млн. грн. расширится финан
сирование льгот и субсидий на
селению.

В-четвертых, социальную 
направленность бюджета под
крепляет и направление более 
2 млрд. грн. в Пенсионный 
фонд для выплаты пенсий, уве
личенных после перерасчета 
согласно новому пенсионному 
законодательству.

В-пятых, поставив задачу 
повысить стандарты соци
альных гарантий, правитель
ство стремится одновременно 
с этим полностью выполнить 
просроченные обязательства 
государства перед населени
ем. Впервые начав погашать за
долженности по социальным 
выплатам и уже уменьшив об
щую сумму этих долгов наполо
вину, Кабмин предусмотрел в

бюджете-2004 ресурсы для 
того, чтобы расплатиться с 
чернобыльцами и шахтерами- 
регрессниками. Планируется 
также полностью погасить за
долженность перед ветерана
ми войны и труда по льготам 
на оплату услуг связи и уста
новку телефонов. На продол
жение компенсации денежных 
вкладов населения направля
ется полмиллиарда грн.

В-шестых, бюджетом- 
2004 предусматриваются 
средства для того, чтобы 
исправить социальную си
туацию, сложившуюся в 
самых проблемных отрас
лях. Чтобы поддержать се
лян, не только сохранен ща
дящий порядок налогообло
жения, но и предусмотрены 
прямые дотации. Из различ
ных источников на село бу
дет направлен 1 млрд. грн. 
Впервые выделяются деньги 
на погашение долгов перед 
работниками угольной про
мышленности по зарплатам 
и твердому топливу, которые 
возникли из-за хронического 
недофинансирования этой 
базовой отрасли.

Так что в новом году, впро
чем, как и в этом, правитель
ство будет работать в услови
ях двойной нагрузки на -бюд
жет, когда одновременно со г- 
всеми текущими выплатами 
обеспечивается и наверсты
вание недоработок и ошибок 
прошлых лет. Это далеко не 
просто, однако стопроцентное 
выполнение бюджета текуще
го года, что, кстати, происхо
дит впервые в независимой 
Украине, свидетельствует о 
способности правительства 
Януковича выполнять взятые 
на себя обязательства.

Виктор ИВАЩЕНКО

г
•  ОФІЦІЙНО

ПОРЯДОК
ДЕННИЙ

двадцять восьмої сесії 
Славутицької міської ради 

VI скликання 
12.12.03р.

1. Про проект Програми приватизації у 
2004 році об’єктів комунальної власності.

Доповідач
завідуючий відділом з питань комунальної 

власності, послуг та приватизації Гантіму- 
рова Н.А.

2. Про Програму щодо реалізації гене
рального плану та регулювання земель
них відносин в м.Славутичі на 2004 — 2005 
роки.

Доповідач
Саліков В.М.

3. Про погодження рішення виконавчо
го комітету Славутицької міської ради “Про 
затвердження тарифів на послуги з водо
постачання та водовідведення”.

Доповідач
завідуючий відділом з питань комунальної 

власності, послуг та приватизації Гантіму- 
рова Н.А.

4. Про встановлення Правил благоуст
рою території, забезпечення її належного 
санітарного стану та дотримання зовніш
нього дизайну міста, Правил з дотриман
ня тиші в громадських місцях та Правил 
утримання і поводження з домашніми тва
ринами у місті Славутичі Київської області.

Доповідач
заступник міського голови Линкевич О.Б.

5. Різне.

Секретар міської ради М.Н.Готсдінер

Члены общественного 
совета высказались 

против антисемитизма
Любопытным оказалось начало заседания 

общественного совета, которое состоялось в 
нынешний понедельник. Член совета Владимир 
Щербина выступил с заявлением, что счит? 
недопустимым проявление антисемитизма, 
циональной вражды в рамках главного обще
ственного форума Славутича и попросил всех 
присутствующих поддержать его. Причиной 
столь резкого возмущения послужила публика
ция в “самопальном” славутичском издании 
“Атасе" от 7 ноября 2003 года материала "Рус
ская революция в картинках”. Так или прибли
зительно так называлась перепечатка из неко
его американского издания почти сголетией дав
ности, в которой революция объявлялась “ев
рейской” и все ее лидеры, одиозно подобран
ные авторами, изображались в издевательски 
карикатурном виде. Газетка была роздана чле
нам и приглашенным общественного совета ее 
издателем, главой местного отделения Украин
ской народной партии Тарасом Ступаком.

— У любого прочитавшего публикацию че
ловека не вызывает сомнения ее антисемитизм. 
Я считаю, что подобного рода вещи не могут 
иметь места в общественном совете города, — 
подчеркнул В. Щербина. Присутствующие под
держали его мнение.

(К слову, в ходе заседания выяснилось, что 
господин Ступак на самом деле не является чле
ном общественного совета, поскольку не писал 
заявления о вхождении в него.)

Кроме того, в рамках заседания были рас
смотрены вопросы повышения инициативнос
ти славутчан в деле проведения общегородс
ких мероприятий, что, вне всякого сомнения, 
будет способствовать их удешевлению. С этой 
идеей выступили Сергей Чесноков и Вадим Со- 
ветченко. После длительного обсуждения было 
принято решение о том, что в оргкомитет ме
роприятий могут быть включены желающие 
предприниматели и представители обществен
ных организаций города.

Еще одно бурное обсуждение вызвала про
грамма, которую презентовала общественная 
организация “Центр развития сообщества". Суть 
ее — развитие женского потенциала города. 
Примечательно, что особенно активно обсуж
дали программу мужчины— женщины в обсуж
дении принимали весьма пассивное участие.
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БУДЕТ ЛИ ДОРОЖАТЬ 
СЛАВУТИЧСКИЙ ХЛЕБ?

Голос славутчанки, позво
нившей в минувший четверг в 
редакцию, свидетельствовал о 
том, что его обладательница 
близка к истерике.

— Правда, что вопрос о по
дорожании хлеба вынесен на 
завтрашнюю сессию горсове
та?

— Правда.
— И на сколько дорожать 

будет? Как в Киеве, копеек на 
80? А компенсацию, такую как 
в Киеве, нам кто-нибудь пла
тить будет? А как мы будем 
жить, кто-нибудь подумал? И 
почему считается, что Славу- 
тич — город богатых? У нас 
здесь больше половины семей 
едва сводят концы с концами,, 
да и остальные не жируют.-гЯ 
вам сразу говорю: если хлеб 
подорожает, я заберу детей и 
прыгну с крыши.

— Кто вы, представьтесь! 
Кто вы? Не кладите трубку!..

Но собеседница уже пре
рвала разговор. На следующий 
день, 28 ноября, редакционная 
группа нашей газеты вышла на 
улицы города. Мы задавали 
славутчанам единственный 
вопрос: по карману ли им по
дорожание хлеба? И вот что 
они нам ответили.

Вера, продавец в хлебном

отделе, торгует продукцией Сла- 
вутичского хлебозавода:

— Две гривни славутичский 
хлеб стоить не будет — с поне
дельника (1 декабря. — М. Р.) он 
подорожает на 10 копеек. Как 
дальше будет, не знаю, но пока 
что он остается вполне доступ
ным для покупателя.

Лидия Климова, председа
тель профсоюзной организации 
неработающих пенсионеров 
ЧАЭС:

— Давайте посчитаем. У пен
сионера максимальная пенсия 
— 200 грн., 140 — 150 грн. — это 
оплата коммунальных услуг и 
электричества, 50 — на питание. 
Можно было купить молоко и 
хлеб. С подорожанием хлеба и 
эта жалкая роскошь будет недо
ступна. После подорожания ком
мунальных услуг многие пенси
онеры честно признавались, что 
будут платить по-старому, а ина
че помрут с голоду. Теперь, если 
хлеб подорожает, и вовсе пере
станут платить. Так ведь мы пока 
говорили о тех, у кого пенсия — 
200 грн., а у кого меньше?

Анна, не работает:
— Конечно, будет намного 

труднее. Придется на чем-то эко
номить, а на чем сэкономишь, 
если все дорожает — и комму
нальные услуги, и все? Зарпла

ты не повысили, пенсии — 
тоже. Как жить — непонятно. 
Для моей семьи и по 1,30 грн. 
хлеб дороговат, а если сто
имость вырастет до 2 грн. — 
станет вовсе недоступен.

Ирина, продавец универ
мага “Днепр”:

— Думаю, что подорожание 
не скажется на том, сколько 
люди будут покупать хлеба. 
Вот подорожал киевского про
изводства до 1 грн. 70 коп., а

его все равно берут — куда де
нешься! И батоны завезли по 
1 грн. 50 коп. — раньше они 
по 1 грн. 20 коп. были, — тоже 
разобрали, покупают люди, но 
возмущаются, конечно. Моей 
семье хлеб после подорожа
ния станет недоступен, да и 
мука — она ведь тоже подоро
жает.

Опрос провели Майя 
РУДЕНКО и Вадим ИВКИН

ПОВЫШЕНИЯ ЦЕН НА ХЛЕБ В СЛАВУТИЧЕ НЕ БУДЕТ
Повышения цен на хлеб, 

изготовленный на городском 
хлебозаводе из муки первого и 
второго сорта, не будет. Об 
этом сообщил нашей газете 
первый заместитель славутич- 
ского городского головы Вла
димир Жигалло. Сегодня цена 
одной буханки “Новоукраинско
го формового" составляет 1 
грн. 33 коп., ни один вид хлеба 
местного производства из муки 
указанных сортов не превыша
ет стоимости 1 грн. 55 коп. По 
10.40,5: м В. Жигалло, компенси- 

Т « Ш ъ  финансовые затраты 
пекарям позволит схема, при 
которой 50% стоимости затрат 
компенсирует областной бюд
жет и столько же местный. 
Предполагается, что компен
сация будет выплачиваться до 
31 декабря 2003 года. Затра
ты на нее для каждой из сто
рон составят от 8 тысяч до 10 
тысяч гривен. Решение об 
этом на прошлой неделе при
няли Киевский областной и 
Славутичский городской сове
ты. Мера направлена, с одной 
стороны, на то, чтобы спасти

от банкротства хлебопекарские 
предприятия города, с другой — 
защитить малообеспеченные 
слои населения от подорожания 
основного продукта питания. По 
мнению В. Жигалло, в этой си
туации более уместной была бы 
дотация не производителю, а 
конечному потребителю — тем 
слоям населения, которые наи
более остро почувствуют подо
рожание хлеба: пенсионерам,

студентам, малообеспечен
ным и многодетным семьям.

Справка: В конце марта 
2003 года тонна муки соответ
ствующих сортов стоила 700 
— 800 грн., в конце ноября 
цена муки возросла до 1700— 
1800 грн. за тонну тех же сор
тов. Составляющая цены муки 
в хлебных изделиях, по под
счетам технологов, — не ме
нее 65%.

“ Киевский” хлеб в Киеве подорожал на 80 копеек, а в 
Славутиче — только на 40.

ДПІ У М .СЛАВУТИЧІ ІНФОРМУЄ

15 грудня — кінцевий термін 
переходу на єдиний податок

Для переходу на спрощену 
систему оподаткування, обліку 
та звітності суб’єкт малого 
підприємництва подає письмо
ву заяву до органу державної 
податкової служби за місцем 
державної реєстрації.

Заява подається не пізніше 
ніж за 15 днів до початку на
ступного звітного (податкового) 
періоду (кварталу) за умови 
сплати всіх установлених по
датків та обов’язкових пла
тежів за попередній звітний 
(податковий) період.

У разі переходу з єдиного 
податку на традиційну систе
му оподаткування або зміни 
виду діяльності, платник єди
ного податку також подає за
яву до ДПІ не пізніше ніж за 
15 днів до початку наступно
го звітного (податкового) пер
іоду (кварталу).

Додатково повідомляємо, 
що оскільки свідоцтво про пра
во сплати єдиного податку ви
дається суб’єктам малого 
підприємництва терміном на 
один рік і діє до кінця поточно-

Рішення про перехід , на цтнароку, то вказаним суб'єктам
для переходу на сплату єди
ного податку в 2004 році слід

спрощену систему оподаткуй 
вання, обліку та звітності может 
бути прийняте не більше однбжумгиїдати заяву до ДО Ідо 15 
го разу за календарний ріл'сюаа ^грудня

КП "КІНОКОНЦЕРТНИЙ 
КОМПЛЕКС"

КЦ "СЛАВУТИЧ" 
запрошує кожний 
четвер, з 18.00 до 

23.00, старшоклас
ників та молодь міста 
взяти участь у роботі 
молодіжного клубу 

"Чи легко бути 
молодим?", 
а також у 

дискотечних 
програмах.

ДЕРЖАВНА ПОДАТКОВА 
СЛУЖБА

В МЕРЕЖІ ІНТЕРНЕТ
млйадхш

Наша інформація — 
інформація з перших рук

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ -  
БЕЗУСЛОВНО "ДА"!

Открытое письмо работников ГСП ЧАЭС, застрахованных 
по программе добровольного медицинского страхования, 

в редакцию газеты "Теледень-Славутич"
Обратиться таким образом к 

жителям г. Славутича, работни
кам Чернобыльской АЭС и чи
тателям этой газеты заставила 
нас публикация в газете “Теле
день-Славутич" от 27 ноября 
2003 года под заголовком “Ме
дицинское страхование — “за” 
и “против”.

Не хотим подробно останав
ливаться на таких аспектах этой 
статьи, как “явно заказной стиль”, 
“смысловой и логический аб
сурд", “низкий профессиональ
ный уровень подготовки и пода
чи материала”, “общий базарный 
стиль”, ибо от всего этого, как го
ворят на Украине, “гидотно”.

Скажем лишь, что газета 
совершенно напрасно (по 
всем соображениям) прибега
ет к методе печатания “анони
мок”. Это что, кризис жанра 
или это доктрина редакцион
ной коллегии?

А теперь о деле!
Мы, в первую очередь, хо

тим поблагодарить коллектив 
нашей СМСЧ, усилиями кото
рого программа добровольно
го медицинского страхования 
успешно реализуется в нашем 
городе. Мы, в широком смыс
ле этого слова, — это те сотни 
и сотни работников ЧАЭС, ко

торые в лихую годину, когда при
шла беда под названием “бо
лезнь”, в полной мере на себе 
ощутили полезность и эффек
тивность медицинского страхо
вания.

Мы — это те, которые в тяже
лые дни, минуты, а иногда и се
кунды своей жизни воочию про
чувствовали, как это замечатель
но, когда врачи и весь медицинс
кий персонал нашей СМСЧ, бла
годаря программе медицинского 
страхования, в полной мере мо
гут реализовать свои высоко
классные профессиональные 
навыки и целительный талант.

Так и только так мы — паци
енты — можем ощутить себя 
полноценными и нужными граж
данами нашего государства, а 
нашу городскую медицину спа
сти от разрушения.

А тем, кто надеется дождать
ся от “бога, царя или героя” со
циальной справедливости, не
лишне напомнить, что пока сол
нце взойдет — роса очи выест 
(похоже, кстати, на цель упомя
нутой публикации).

И еще, хотим извиниться пе
ред коллективом СМСЧ N9 5 за 
наших коллег по станции, кото
рые, похоже, как и раньше, про
должают путать “нездоровый об

раз жизни с понятием страхо
вой случай" (что, между прочим, 
определено соответствующим 
договором станции со страхо
вой компанией, а не с медико- 
санитарной частью). Простите и 
тех наших коллег, для которых 
вся привлекательность меди
цинского страхования заключа
ется в банке “йогурта" (в то вре
мя как на самом деле питание в 
рамках медицинского страхова
ния — отменное).

Мы хотим извиниться перед 
вами, медики, и за редакцию га
зеты “Теледень-Славутич", за 
“шариковский” стиль упомяну
той статьи и просим не опус
каться до каких-либо юриди
ческих разборок, а продолжать 
реализацию программы меди
цинского страхования, не сбав
ляя в стиле, темпе и качестве.

Дорогие наши медики, низ
кий поклон вам и только так дер
жать, потому как, несмотря на 
любые звуковые помехи со всех 
сторон -  караван должен идти!

А анонимщикам, вместе с 
журналистом, хотим сказать: 
медицинскому страхованию — 
безусловно "ДА”!

28.11.2003 г.
Подписи: всего 39 под

писей сотрудников ГСП ЧАЭС

ДЕНЬ ОТКРЫТОГО ПИСЬМА
Вообще-то, открытые пись

ма комментариев и ответов не 
требуют. И все же, прочитав 
его, мы решили ответить. Хотя 
бы просто потому, что его ано
нимные (но об этом — чуть 
позже!) авторы явно не рассчи
тывали, что такая реакция бу
дет. И, кроме того, нам бы хо
телось раз и навсегда расста
вить вполне конкретные точки 
над некоторыми «і».

Во-первых, пару слов о 
“явно заказном” характере ма
териала. Вынуждены напом
нить, что, с одной стороны, мы, 
не будучи жителями Славутича, 
не являемся потребителями 
медицинских услуг, предостав
ляемых медико-санитарной ча
стью, а с другой — не представ
ляем интересов никакой стра
ховой компании. Такое положе
ние ни в коей мере не приво
дит к тому, что на самом деле 
редакция не знает, что проис
ходит в городской медицинской 
отрасли. Ежедневно мы обща
емся с десятками славутчан, 
которые звонят в редакцию, 
пишут нам, приезжают на 
встречи непосредственно в ре
дакцию; или тех, с кем журна
листы работают в электричках, 
на улицах, в городских учреж
дениях и организациях.

Будучи лицами лично не за
интересованными, мы имеем 
реальную возможность выслу
шать человека, который к нам 
обратился, и объективно оце
нить все, что он расскажет. Из 
десятков разговоров — совер
шенно не анонимных, между 
прочим, — обычно и рождают
ся те или иные материалы. Мы 
всегда предоставляли — и 
будем продолжать эту 
практику впредь! — право 
высказаться на страницах га
зеты всем, кто имеет мнение 
по тому или иному вопросу. Хо
чется подчеркнуть, что это пра
вило пребывает в точном со-

ответствии с законодательством 
о печатных средствах массовой 
информации.

К слову, когда мы добросове
стно размещали на своих стра
ницах официальные отчеты о 
результатах медицинского стра
хования в Славутиче и точку зре
ния на проблемы МСЧ-5 ее ру
ководителя В. Шиленко, никому 
не приходило в голову обвинять 
нас в «заказанности». Как толь
ко в свет вышла «народная» точ
ка зрения — обвинение после
довало незамедлительно.

Во-вторых, вероятно, следует 
пояснить, что именно заинтере
совало нас, как, подчеркну, про
фессиональных информаци- 
онщиков, в письмах, которые 
стали на полосу в предыдущем 
номере, да и во мношх других, 
которые пришли к нам по почте и 
зарегистрированы соответствую
щим образом. В первую очередь 
— то, что в них идет речь о конк
ретных фактах и лицах, а не 
объемных восхвалениях или 
огульных обвинениях системы. 
Как уже, очевидно, заметил чита
тель, именно этим так отчаянно 
грешит открытое письмо...

В-третьих, об анонимности. 
Согласно Закону Украины «О 
печатных средствах массовой 
информации» и ряду подзакон
ных актов и поправок к нему, ре
дакция имеет право не назы
вать имен и фамилий своих 
респондентов и авторов, 
если они об этом попросят. 
Но это вовсе не значит, что у нас 
этих имен-фамилий нет. Более 
того, мы принципиально пошли 
по пути не-анонимности в опро
се общественного мнения. Осо
бенно это касается тех, кто выс
казывался по теме крайне отри
цательно. Короче — с нами го
ворили конкретные люди, побы
вавшие в конкретных ситуациях.

«Открытое письмо» пришло в 
редакцию по электронной почте 
именно в том виде, в каком мы

его опубликовали. То есть нам 
сообщили, что его подписа
ли 39 человек, но ни самих 
подписей, ни фамилий подпи
савшихся редакция не виде
ла. Поэтому у нас и возник
ло тяжкое подозрение— а не 
анонимку ли нам передали?! 
Впрочем, может быть, подпи
савшие его люди просто не ез
дят в станционных электричках, 
не делают покупок на рынках и 
в магазинах, не ходят по улицам
— и потому во время опроса мы 
с ними не встретились?

Не побоюсь повториться: мы 
далеки от желания уколоть мед
санчасть — ну нет, нет у нас с ней 
личных счетов! — и мы осозна
ем, что медики действительно 
работают в трудных условиях не
дофинансирования, сидения в 
отпуске «за свой счет» (где он, 
этот счет-то?), малых зарплат и 
так далее. Мы дали слово тем, 
кто имеет претензии к качеству 
медицинской помощи в городе,
— они имеют на это право как 
члены территориальной общи
ны. Иначе все декларации о де
мократии в государстве останут
ся не более чем декларациями.

Куда уместнее всяческих 
«открытых писем» был бы офи
циальный ответ МСЧ-5 о ре
зультатах расследования каж
дого конкретного случая, приве
денного в газете. Кстати, в ны
нешний понедельник, на оче
редном заседании обществен
ного совета городской голова 
Владимир Удовиченко офици
ально сообщил представите
лям «Теледня-Славутича, что 
он дал соответствующее распо
ряжение руководству МСЧ. Эк
земпляр официального ответа 
поступит и непосредственно В. 
Удовиченко, и в газету. С удо
вольствием опубликуем этот 
документ.

От имени редакции 
Майя РУДЕНКО

ПОМОЖЕМ ДЕТЯМ!
Дорогие славутчане! Приближается Новый год, и многие из нас будут наводить порядок, пересматри

вать свои старые вещи. С каждым годом количество вещей в наших шкафах и антресолях увеличивает
ся, как снежный ком. Многими из них мы уже давно не пользуемся. Есть люди, которым эти вещи могут 
еще послужить и порадовать их, особенно тех, кто оказался в тяжелом положении и испытывает нухеду.

Именно в таком положении находятся воспитанники школы-интерната для детей с недостатками 
умственного развития г. Василевки Запорожской области. В интернате ооучается 180 детей от 7 до 
15 лет в основном из малообеспеченных семей. Особую нужду воспитанники интерната испытывают 
в одежде и обуви.

Давайте не останемся равнодушными и поможем детям.
Мы ждем вас в Социально-психологическом центре ежедневно (кроме субботы), 

с 10.00 до 17.00. Тел. для справок 2-94-21.
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ХРОНИКИ ПОСЕЛКА ЛЕСНОГО
Сказать по чести, идея создания этого материала принадлежит не мне. Ее автор — член общественного совета Славутича Александр 

Купный: именно он предложил мне сделать что-то наподобие очерка о поселке, исчезновение которого с карты Украины вызвало та
кую бурную радость и у городского, и у областного руководства вплоть, думается, до самой Администрации Президента. Александр 
Валентинович подсказал мне и того человека, с которого следовало начать этот разговор. Подсказка была верной: Марк Готсдинер, 
секретарь городского совета, как выяснилось, действительно помнит историю Лесного в самых ярких подробностях. Специально для

"Теледня-Славутича" он согласился поделиться своими воспоминаниями
ТЫ ПОМНИШЬ, КАК ВСЕ 

НАЧИНАЛОСЬ?
— М арк Наумович, а 

правду говорят, что вы 
знаете, где в Лесном про
ходит каждая труба под
земных коммуникаций?

—  Правильнее сказать
— помнил, поскольку се
годня значительная часть 
коммуникаций из земли из
влечены и ... ?

— Демонтированы?
— Если бы! Скорее — 

просто украдены и отбыли 
в неизвестном направле
нии. Но разговор наш, как 
я понимаю, не об этом, а о 
том, как Лесной создавал
ся? Тогда начнем..

...2 октября 1986 года 
было принято постановле
ние № 11-79 о строительстве 
Славутича. В этом постанов
лении было отмечено, что 
временная база расположе
ния строителей должна на
ходиться во временном же 
вахтовом поселке с привыч
но-романтическим названи
ем “Дружба”. Чем руковод
ствовались партийные иде
ологи, давая строительному 
поселку такое название, в 
принципе, понятно: а как же, 
строят новый город, плечом 
к плечу, дружественны е, 
даже братские народы — во
семь республик Советского 
Союза. Но... официальное 
название не прижилось. То 
ли лесистый ландшафт ме-

стности сказался, то ли просто 
по аналогии с поселком — из- 
начальем Припяти, но стала 
проектная "Дружба" реальным 
Лесным, рассчитанным на од
новременное проживание 3,5 
тысячи жителей.

Лесной и Славутич начали 
строить одновременно. Точ
нее, город начался не с Лес
ного, а с поселка Якорь, воз
ле которого и стояли те самые 
легендарные Белые Теплохо
ды, на которых жили строите
ли и те, кто их обслуживал, со
здавая приемлемые условия 
жизни. Строительство города 
началось фактически в декаб
ре, зима была очень суровая 
и снежная, поэтому основные 
работы велись на расчистке 
просек для прокладки трасс и 
создании жилой базы и соци
альной инфраструктуры Лес
ного. Строили из мобильных 
конструкций финского произ
водства типа “Мастер”, не
мецкого — типа “ Бранден
б ур г” , че ш ско го  —  типа 
“Зруб". Первые два были до
статочно комфортны и могли 
быть использованы неоднок
ратно — разобраны и собра
ны снова в другом месте. Де
монтированные “Зрубы” годи
лись только в отходы.

— Поговариваю т, что 
“мастера” были снабжены 
полным комплектом мебели, 
даже холодильниками, теле
визорами...

—  Насчет полных мебель

ных гарнитуров не знаю, не ви
дел такого, но кровати, точно по
мню, были. Телевизор устано
вили один, в Ленинской комна
те, холодильники, которыми мы 
пользовались, были советско
го производства. А еще в каж
дом "мастере” была сауна...

—  А правда, что в Лесном 
был своего рода комму
низм? Говорят, в магазине 
продавалось все, чего душа 
пожелает, цены чисто симво
лические, да еще и столов
ки целый день работали, так 
что женщина, по ленинскому 
выражению, была полнос
тью освобождена от кухни?

—  Ну, если коммунизм зак
лючается только в том, чтобы 
женщина могла не стоять у 
плиты, то я такого коммуниз
ма не хочу. Женщины у плиты 
в Лесном таки стояли. Кстати, 
стояли не только женщины. 
Мой сосед по комнате, Саша 
Б, высокий такой, под два мет
ра роста, крепкий мужик, ва
рил потрясающий борщ —  он 
любил и умел это делать. Кас
трюльку он выбрал под себя — 
выварку в натуральную вели
чину. Знали бы вы, с каким удо
вольствием он всех кормил 
своим чудо-борщом! Цены... 
Цены были доступные, а зар
платы высокие, и этим все ска
зано. И столовые работали не 
целый день, а круглосуточ
но, так что человек, пришед
ший в любое время со смены, 
мог вполне прилично поесть.

Более того, работали не в ку
рортных условиях, поэтому 
очень строго соблюдалось 
правило: заставить каждого 
съесть блюдо, богатое витами
нами. Пути продвижения чело
века с подносом по залу были 
таковы, что пройти мимо раз
датчицы салатов было совер
шенно невозможно, а она, 
если ты отказывался от вита
минов, просто не пропускала 
тебя дальше. Все было спла
нировано так, что каждый без 
особой толчеи успевал поесть 
до выхода на смену и после.

А если о коммунизме, то в 
Лесном он был. Жили мы с ре
бятами вчетвером в трехмест
ной комнате. Ключей, есте
ственно, даже изначально 
было три, а со временем мы 
их вообще растеряли и нача
ли жить по привычному совет
скому принципу: ключик, один 
на всех, прятался под коврик. 
Потом и этот ключ пропал. Ду
маю, его просто вместе с му
сором вымела уборщица. И 
что вы думаете — мы вообще 
комнату запирать перестали. 
Но за все время, что мы там 
были, ни у кого ничего не про
пало. О том, что продукты в хо
лодильнике были общие и ник
то никому не выговаривал за 
то, что кто-то воспользовался 
чьим-то маслом или колбасой, 
я даже не говорю.

— Я понимаю, конечно, 
вся жизнь —  работа, сгореть 
на производстве —  это за

честь почесть можно, но все- 
таки: досуг-то был какой-то? 
одного телевизора на всех 
— не маловато ли?

— А как же! Кино крутили 
постоянно, спортивный зал ра
ботал, бассейн, библиотека 
была — все как полагается.

...Чуть позже в Лесном по
явились так назы ваем ы е 
"энерготехпромы” — двухком
натные помещения с автоном
ным электроотоплением и все
ми удобствами. В них, в основ
ном, селили семейных,

— Стоп! Каких таких се
мейных? Я слышала — в 
Лесной запрещали приез
жать с детьми, и даже жены 
с мужьями зачастую жили 
порознь? Одна сотрудница 
исполкома рассказывала, 
как привезла с собой ребен
ка и прятала его под кровать 
при обходах, а то ее просто 
выселили бы!

— Ну, в то время вообще 
запрещали многое, но такого 
запрета я не помню. И о том, 
что кому-то приходилось пря
тать детей, лично я не слышал 
ни разу. А супруги действитель
но обычно жили в разных по
мещениях — нас с женой по
селили в соседних комнатах.

— То есть секса в Лесном 
не было?

—  Думаю, что был — во 
всяком случае, дети рожда
лись. Если мужа с женой зас
тавали... хм... в одной комна
те, могли быть неприятности

по линии админкомиссии, 
это вещи анекдотические, но 
они были. И тем не менее 
малышня начала появлять
ся. Есть вещи, которые тео
ретически запретить можно, 
а практически — нельзя. И 
знаете, я совершенно не по
нимаю, как можно строить го
род, в котором не будет де
тей. Для чего он тогда нужен?
Это же бессмысленно. Так 
или иначе, но я был ответ
ственным в “мастере” № 22, 
и никто от меня детей не пря
тал. Короче — на детей зап
рета не было, а на совмест
ное проживание —  был...

—  С троения поселка  
были рассчитаны на семь, 
максимум восемь лет, а ...

—  Да кто вам такое ска
зал! Четыре — максимум 
пять! Я все время удивлялся, 
как это они при такой дикой 
эксплуатации — ведь вахто
вики же жили, все кругом кол
хозное, все кругом ничье — а 
состояние “мастеров” до пос
леднего времени было бо
лее-менее приличным. Но 
ведь все рано или поздно при
ходит в негодность и начина
ет требовать ремонта. Денег»
на эти ремонты нужна уйма.^—^  
Вопрос о переселении стал 
очень острым и требовал 
срочного решения...

Записала Майя РУДЕНКО
(Продолжение следует)

ТАЛАНТЫ СЛАВУТИЧА НУЖДАЮТСЯ В МЕЦЕНАТАХ
К ВОПРОСУ О СОЗДАНИИ ФОНДА ПОДДЕРЖКИ ТАЛАНТЛИВОЙ МОЛОДЕЖИ

рода рассмотрят вопрос и 
выработают правильное 
решение. А уж в меценатах от
боя не будет, если правильно 
организовать процесс: это и 
трудовые коллективы, и част
ные лица, и наши западные 
партнеры, работающие по про
ектам в Славутиче, которьг 
удовольствием внесут 
вклад в оказание благотвори
тельной помощи молодым да
рованиям. Необходимо только 
начать. Да и цена вопроса не 
составит значительных затрат 
— ведь речь идет о единицах 
талантливых молодых людей.

Не является секретом то 
обстоятельство, что уровень 
среднего образования даже в 
школах Славутича с каждым 
годом снижается. Половина 
школьников не осваивает обя
зательных знаний по общеоб
разовательным дисциплинам. 
Это очень хорошо видно, ког
да бывший школьник сдает 
вступительные экзамены в 
высшую школу, и свидетель
ствует о необходимости введе
ния в Славутиче серьезной до- 
вузовской подготовки. Ведь 
высшее образование утверж
дается на фундаменте средне
го. И вот на фоне массового 
воспроизводства усредненно
го образования появляется луч 
света. Так давайте же предпри
мем усилия, чтобы эти лучи не 
погасли, чтобы их было как 
можно больше. Давайте вмес
те создадим для них такие при
емлемые условия, при которых 
эта категория молодежи в бу
дущем сможет стать тем локо
мотивом, который вывезет эко
номику региона Славутича и 
V,(раины на новый, более ка
чественный уровень.

Основной лозунг государ
ственной политики Украины в 
сфере научно-технической де
ятельности состоит в том, что 
научно-технический прогресс 
является главным фактором 
развития общества, повышения 
благосостояния его граждан, их 
духовного и интеллектуального 
роста. При этом важной зада
чей является активное вовлече
ние в сферу инновационных 
процессов научно-технического 
потенциала регионов Украины.

Наиболее характерным яв- 
лением территориальной 
организации процессов обра
зования, науки, инноваций и 
производства в развитых стра
нах стало создание целых го
родов образовательного и на
учно-технического профиля — 
технополисов. Эта политика в 
течение ряда последних лет 
активно провозглашается ме
стными органами власти Сла
вутича, которые доказывают, 
что в городе существуют все 
необходимые условия для со
здания регионального научно- 
промышленного технополиса 
со схемой образование — на
ука — производство.

Но эта идея может так и ос
таться нереализованной, по
тому что успехи хозяйствен
ной, экономической и научно- 
технической деятельности на
прямую зависят от наличия 
кадрового потенциала, спо
собного разрабатывать и вне
дрять новые идеи. К сожале
нию, в Украине происходит 
процесс утечки умов, что раз
рушает имеющиеся научные 
школы и способствует ухудше
нию условий для выхода эко
номики из кризиса. В Славути
че эта проблема является бо
лее чем актуальной: из-за от
сутствия реальных перспектив 
уезжают многие грамотные 
специалисты. Кроме того, су
ществующая кадровая поли

тика в городе не способствует 
закреплению специалистов, спо
собных реализовать поставлен
ные цели. С закрытием Черно
быльской АЭС даже у самых 
ярых мечтателей - оптимистов 
исчезли надехеды на то, что в 
Славутич приедут уже готовые 
специалисты из других регионов 
и помогут нам реализовать име
ющиеся планы. Существую
щая реальность сегодняшне
го дня диктует нам необходи
мость рассчитывать только 
на собственные силы, имею
щиеся в городе, а значит, в 
первую очередь, на подготов
ку необходимых специалис
тов из числа молодых жите
лей города.

руководство города, лица, от
ветственные за образование, 
коммерческие и общественные 
организации, а также прогрессив
ная часть населения должны, 
прежде всего, ставить во главу 
угла именно проблему подготов
ки местных специалистов. Успеш
ная реализация этой задачи ста
новится сегодня ключом к эконо- 
мическому развитию города. 
Славутич непосредственно заин
тересован в наличии достаточ
ного количества грамотных спе
циалистов. Город необходимо 
насытить не только новыми пред
приятиями, организациями, тех
нологиями и современным обо
рудованием, но в первую очередь 
— грамотными, образованными 
специалистами, которых готовят 
высшие учебные заведения.

Как будто все ясно. Но на 
деле все обстоит не так гладко. 
Наш город иногда называют го
родом двойной морали: дескать, 
говорят одно, а делают совсем 
другое, ну и в результате появ
ляется совершенно непредска
зуемое третье. Нечто подобное 
происходит и в отношении моло
дежи. Мы умиляемся со слеза
ми на глазах, глядя на музыкаль
ные выступления детскиХчК&я^.

лективов. Наши маленькие та
ланты постоянно находятся в 
центре внимания. Мы судоволь- 
ствием демонстрируем их отече
ственным и зарубежным делега
циям. Мы гордимся достижени
ями наших школьников в спорте, 
искусстве, в математических и 
других олимпиадах. Но вот за
канчивает молодой человек шко
лу... Вначале возникает вопрос. 
“Куда поступать для продолже
ния образования?” Можно посту
пить в высшее учебное заведе
ние, имеющееся в Славутиче, и 
для очень многих это есть дос
таточно взвешенное и приемле
мое решение. Для тех, кто же
лает получить образование по 
специальностям, которые не 
предлагает вуз в Славутиче, от
крыты двери всех учебных заве
дений Украины.

Но в нашем городе, как, впро
чем, и в других, есть очень талан
тливые молодые люди, наделен
ные от природы выдающимися 
способностями, и для них необ
ходимо создать такие условия, 
при которых эти качества можно 
в большей мере развивать и спо
собствовать становлению нео
рдинарной личности. Получать 
высшее образование и развивать 
свои способности эти молодые 
люди должны в престижных сто
личных вузах, в которых имеют
ся более широкие возможности, 
связанные с образованием, чем 
в Славутиче. Таких молодых лю
дей в Славутиче не много, но они 
есть, их необходимо выявлять, с 
ними необходимо работать, на
правлять в нужную сторону, ори
ентировать на ту или иную сфе
ру деятельности, оказывать вся 
ческую поддержку, в том числе и 
материальную. При создании оп
ределенных условий эти моло
дые люди могут уже к тридцати 
годам стать докторами наук, ака
демиками, политическими лиде
рами, руководителями и принес
ти значительную пользу не толь

ко нашему городу, но и всей Ук
раине в целом.

Однако необходимо создать 
первоначальные условия, при 
которых молодой человек смо
жет развивать свой природный 
талант. Кто же их должен созда
вать? Конечно же, в первую оче
редь, родители. Ну а если роди
тели не в состоянии? В Славу
тиче уже давно существует “гнез
дышко” замечательного педаго
га Пихтаря Н.П., не жалеющего 
личного времени и без всякой 
оплаты передающего свои зна
ния талантливым школьникам - 
“птенцам", которые практически 
все поступают в престижные 
высшие учебные заведения Ук
раины. Но не все талантливые 
молодые люди могут себе позво
лить обучение в Киеве: некото
рые семьи не в состоянии обес
печить финансовую составляю
щую жизни в столице своего ди- 
тяти-студента, даже если он по
ступил на бюджетную форму 
обучения. Для решения этой 
проблемы необходимо приме
нять нестандартные методы ока
зания материальной поддержки 
молодым дарованиям.

Обращению инициативных 
педагогов к местным органам вла
сти о назначении стипендии за 
счет городского бюджета было 
суждено остаться без положитель
ного решения. Руководство горо
да аргументирует свой отказ ре
шать эту проблему тем, что Бюд
жетный кодекс Украины не позво
ляет оказывать такого вида по
мощь. Но это не значит, что про
блему решить невозможно. Уме
лые руководители не должны за
цикливаться только на одном ва
рианте. Необходимо искать дру
гие, иногда совсем нестандартные 
решения. В Славутиче создано 
предостаточно всевозможных 
коммерческих структур, благотво
рительных организаций, центров, 
общественных советов, агентств, 
фондов, инкубаторов и др. кото

рые в соответствии со своими ус
тавными функциями должны за
ниматься развитием местной об
щественности и заботиться о бу
дущем города. Ведь молодые, та
лантливые люди — не это ли бу
дущее нашего города? Именно на 
них должно быть направлено в 
первую очередь внимание город
ских властей, депутатов и струк
тур, которые власть создала в го
роде. Но, к сожалению, этого вни
мания пока невидно.

Данная статья имеет сво
ей целью привлечь к суще
ствующей проблеме внима
ние общественности, депу
татский корпус, руководите
лей коммерческих структур, 
предприятий и организаций, 
частных лиц и трудовых кол
лективов и в особенности ру
ководство города и лиц, от
ветственных за образование 
в Славутиче, которые долж
ны взять на себя ответствен
ность за организацию соот
ветствующего фонда под
держки талантливой молоде
жи. В талантливых молодых да
рованиях должно быть заинтере
совано разумное государство, а 
значит, и его представительства 
в регионах. Для прогрессивного 
будущего нашего города нужна 
интеллектуально развитая моло
дежь. Поэтому первоначальной 
задачей должна стать задача 
формирования и сохранения 
для Славутича нового поколения 
интеллектуальной элиты. Необ
ходимо создавать условия для 
работы талантливых молодых 
людей, сеть молодежных фон
дов, стипендий, условия для ра
боты студентов старших курсов. 
Надеюсь, что этот призыв не 
останется без внимания об
щественности Славутича, что 
руководство города повер
нется лицом к этой неболь
шой, но важной проблеме, 
что наши депутаты и обще
ственный совет развития го-

Анатолий НОСОВСКИЙ, 
директор Славутичского 

центра высшего образова
ния и науки, д.т.н.
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СП РА Ш И В А Й ТЕ — ЦЯЯ
О ТВЕЧ АЕМ  <

№49 (241), 4 декабря 2003 г.

Вопрос: Какими гаран
тиями пользую т ся ра 
ботники, уволенные по п.
1 ст. 40 КЗоТ Украины  
вследствие изменения в 
организации производ
ства и труда (ликвидации 
предприятия)?

Ответ: Законодательно 
предусмотрено, что в случае 
прекращения трудового до
говора на основании, отме
ченном в вопросе, работни
ку выплачивается выходное 
пособие в размере не мень
ше среднего месячного за
работка (ст. 44 КЗоТ Украины). 
А если предприятие ликвиди
руется из-за признания его 
банкротом, то эту помощь выпг- 
лачивают в первоочередном 
порядке (ст. 31 Закона Украи
ны “О возобновлении плате
жеспособности должника или 
признания его банкротом").

Отвечая на вопрос, обра
щаем внимание на то, что “не
которые категории работни
ков, освобожденные на этом 
основании из-за ликвидации 
предприятия, имеют преиму
щественное право на трудо
устройство. В частности, к 
ним относятся жены воен
нослужащих срочной служ
бы (п. 5 ст. 18 Закона Украи
ны “О социальной и правовой 
защите военнослужащих и 
членов их семей"), лица, ко
торые имеют особые заслу
ги перед Родиной (п. 20 ст. 9 
Закона Украины “Об основных 
положениях социальной защи
ты ветеранов труда и других 
граждан преклонных лет”), 
лица, которые подпадают 
под действие п. 4 и п. 13 ст.
15 Закона Украины “О статусе 
ветеранов войны, гарантии их 
социальной защиты”.

Если работник потерял 
работу вследствие измене
ния в организации произ
водства и труда, включая и 
ликвидацию предприятия, 
и зар е ги стр и р о в а л ся  в 
службе занятости на протя
жении семи календарных 
дней после увольнения как 
ищущий работу, он получа
ет особые гарантии, опреде
ленные в ст. 26 Закона Укра

ины “О занятости населения”. 
Такие гарантии предусматрива
ют предоставление статуса без
работного, если на протяжении 
семи дней ему не была предло
жена подходящая работа; пра
во на получение помощи по без
работице на льготных, по срав
нению с другими безработными, 
условиях; сохранение на новом 
месте работы на весь период 
профессионального переобуче
ния с отрывом от производства 
средней заработной платы за 
предыдущим местом работы; 
право на досрочный выход на 
пенсию за полтора года до ус
тановленного законодатель
ством срока лиц предпенсион

н о го  возраста, которые имеют 
установленный законодатель
ством о пенсионном обеспече
нии необходимый общий трудо
вой стаж (в том числе на льгот
ных условиях).

Как предусмотрено в ст. 42- 
1 КЗоТ Украины, работник, с 
которым разорван трудовой 
договор на основании, предус
мотренном п. 1 ст. 40 КЗоТ (кро
ме случая ликвидации предпри
ятия, учреждения, организа
ции), на протяжении одного 
года имеет право на заключе
ние трудового договора в слу
чае повторного приема на ра
боту, если владелец или упол
номоченный им орган осуще
ствляет прием на работу ра
ботников аналогичной квали
фикации. Преимущественное 
право на заключение трудового 
договора в случае повторного 
приема на работу предоставля
ется лицам, отмеченным в ст. 42 
КЗоТ, и в других случаях, пре
дусмотренных коллективным 
договором.

Вопрос: Можно ли счи
тать письма  — частные 
ответы налогоплательщи
кам, предоставленные ГНАУ 
до 01.04.2003 г., но не заре
гистрированные в Минюс
те Украины, налоговыми  
разъяснениями ?

Ответ: Согласно п. 3 Зак
лючительных положений Закона 
Украины № 550-1\/ “О внесении 
изменений в Закон Украины “О 
порядке погашения обяза

тельств налогоплательщиков 
перед бюджетами и государ
ственными целевыми фонда
ми” (далее — Закон № 550), 
правила предоставления на
логовых разъяснений, уста
новленные п. 4.4 ст. 4 Закона 
Украины "О порядке погаше
ния обязательств налогопла
тельщиков перед бюджетами 
и государственными целевы
ми фондами”... применяются 
с 1 апреля 2003 года, с уче
том положений п. 4 Заключи
тельных положений этого За
кона. При этом налоговые 
разъяснения, изданные до 
этой даты, получают статус 
обобщ аю щ их н ал оговы х 
разъяснений.

Таким образом, начиная с
01.04.2003 г. налоговы м  
разъяснением считается лю
бой ответ контролирующего 
органа на запросы заинтере
сованных лиц по вопросам на
логообложения.

Однако следует иметь в 
виду, что ни в одной из упомя
нутых норм не указано, что 
эти правила распространяют
ся только на те налоговые 
разъяснения, которые будут 
изданы начиная с 01.04.2003 
г., а также что налоговым 
разъяснением может считать
ся только письмо ГНАУ, кото
рое будет издано (написано) 
после этой даты. Речь идет 
только о правилах предос
тавления таких разъяснений 
и дате начала применения 
этих правил. Нормы подпунк
тов “г” и “д” пп. 4.4.2 ст. 4 Зако
на № 2181 сформулированы 
таким образом, что есть все 
основания рассматривать от
вет ГНАУ любой давности и 
после 01.04.2003 г. как нало
говое разъяснение.

Вывод однозначен: есть 
все основания считать, что 
“ стары е” (изданные до
01.04.2003 г.) письма ГНАУ, 
направленные в адрес кон
кретных налогоплательщи
ков, с 01.04.2003 г. также при
обрели статус "частных” на
л оговы х разъяснений” , и 
следовательно, их положения 
должны приниматься во вни
мание (то есть исполняться) 
работниками местных органов 
ГНС в обязательном порядке.

Информация 
предоставлена операторами 
“ Горячей линии”  Славутича

НЕБЕЗПЕКА ПОЖЕЖ ЗРОСТАЄ
З настанням осінньо- 

зимового періоду в пожеж
ну охорону дедалі більше 
надходить повідомлень 
про пожежі та трагічні ви- ?■ 
падки на них, причинами 
яких є порушення правил 
пожежної безпеки при екс
плуатації газових приладів, н 
пічного опалення та елек
трообігрівачів.

Досить сказати, що 
лише у Чернігівській об
ласті за минулорічний 
опалювальний сезон було за
реєстровано 776 пожеж та за
горянь, якими завдано збитків 
на суму біля 8 мільйонів гри
вень. Але ніякі матеріальні 
втрати не можуть бути по
рівняні з трагічними наслідка
ми пожеж: у полум’ї загинуло 
107 чоловік, серед яких 4 дітей.

Це є результатом того, що 
у повсякденних турботах, ря
туючись від холоду, багато 
людей проявляють нед
балість, не звертають уваги на 
дотримання протипожежного 
режиму. Майже всі пожежі з 
трагічними наслідками виника
ють у житловому секторі, пе
реважно у сільської місце
вості. В основному лихо при
ходить у будинки пенсіонерів, 
інвалідів та безробітних лю
дей. Адже вони не мають 
коштів на виконання протипо
жежних заходів і здебільшого 
мешкають у старих дерев'яних 
хатах, де газові прилади, пічне 
опалення,електрообладнання 
давно застаріло, належними 
чином не обслуговується та не 
ремонтується. Як наслідок, 
найбільша кількість пожеж та 
загиблих людей на них реєст
рується в осінньо-зимові місяці 
року, тобто коли люди почина
ють інтенсивно використову
вати прилади опалення та 
електрообігрівачі. На це впли
ває і рівень газифікації, який в 
області значно менше, ніж у 
середньому по Україні.

Ще одною і найпоширені
шою причиною пожеж та заги
белі людей на них є куріння у 
ліжку, найчастіше в нетверезо
му стані. Зараз в області, пе
реважно на селі, проживає чи
мало непрацюючих громадян, 
які часто використовують свій 
вільний час для вживання ал
когольних напоїв. Це знижує

рівень відчуття особистої безпе
ки. Враховуючи те, що холодної 
пори алкогольні напої розпива
ються у квартирах, це врешті- 
решт призводить до пожежі. Роз
виток подій же іде за одним і тим 
сценарієм. Людина випила, потім 
закурила у ліжку та не помітила, 
як задрімала, і при цьому випус
тила з рук недопалок.

Турбує ситуація з дитячою за
гибеллю на пожежах. Лише за 
останні три роки вона досягла 21 - 
го випадку. Головною причиною 
є те, що зараз багато дітей, особ
ливо у сільській місцевості, не 
відвідують ніяких дошкільних зак
ладів по причині їх відсутності або 
неплатоспроможності батьків. У 
зв’язку з цим дорослі часто зали
шають малюків на самоті, або 
доручають доглядати за ними 
родичам, які за віком чи станом 
здоров'я не в змозі проконтролю
вати розвалі малюків. Тим часом 
діти в пошуках розваги вигадують 
небезпечні ігри з вогнем та поже- 
жонебезпечними приладами. Є 
факти, коли дорослі на декілька 
хвилин виходили з дому, залиша
ючи включеними електричні, га
зові прилади або розтоплені печі. 
В цей період виникала пожежа, 
під час якої діти не могли вийти з 
будинку і гинули.

Також слід відмітити, що на 
економічні втрати від пожеж та 
зростання загибелі людей впли
ває тривожна ситуація, яка скла
лася із забезпеченням пожежога
сіння на селі. Сьогодні це питання 
стоїть дуже гостро, адже протягом 
2003 року по області було ліквідо
вано 54 пожежних команди, які ут
римувалися за рахунок сільсько
господарських підприємств, та 11 
професійних пожежних частин, які 
утримувалися за рахунок місцево
го бюджету.

З розподілом майна колишніх 
колгоспів, новостворені сільгосп-

підприємства або коопе
ративи бажання утриму
вати пожежні команди не 
виявляють. Сільські ж 
ради коштів для цього не 
мають. Отже села, їх 
мешканці та об’єкти, які 
тут розташовані, залиша
ються без захисту на ви
падок пожежі. Таким чи
ном пожежогасіння на 
селі лягає тільки на 
підрозділи державної по
жежної охорони. Але ж 

вони дислокуються у райцент
рах, і відстань від них до окре
мих населених пунктів складає 
ЗО — 60 км. Тож, щоб дістати
ся до місця пригоди, доводить
ся витрачати чимало часу, а це 
людські жертви, знищені 
будівлі та майно.

Усі вищезгадані фактори з 
року в рік негативно впливають 
на стан пожежної безпеки та ста
ють причиною сотень трагічних 
випадків. І ось тільки розпочав
ся новий осінньо-зимовий пері
од, а з жовтня на Чернігівщині 
вже зареєстровано 188 пожеж і 
загорянь, під час яких загинуло 
15 чоловік та 5 травмовано.

Отже, щоб лихо не прийш
ло до вашої оселі, зробіть 
своєчасні висновки і будьте 
уважними та обережними. Не 
паліть у ліжку, слідкуйте за ста
ном приладів опалення, елек
трообігрівачів та дотримуйте
ся протипожежних правил під 
час користування ними.

До місцевих органів влади, 
керівників житлово-комуналь
них організацій, служб соціаль
ного захисту населення є про
хання надати допомогу са
мотнім громадянам похилого 
віку, інвалідам, малозабезпече
ним родинам по приведенню в 
належний протипожежний стан 
приладів опалення. Треба, щоб 
цьому питанню приділили ува
гу і громадяни, які мають самот
ньо проживаючих родичів.

Пам’ятайте, що ваша особи
ста безпека та безпека рідних і 
близьких вам людей залежить 
насамперед від вас самих.

Олександр НИКИФОРОВ, 
в.о. начальника управління 

пожежної безпеки та 
аварійно-рятувальних 

робіт МНС України в 
Чернігівській області

•  ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ: СВОЙ ВЗГЛЯД

В этой статье я хотел бы 
обсудить возможный рынок 
труда в области информа
ционных технологий в на
шем городе. Может быть, 
это будет полезно тем, кто 
хотел бы работать в этой об
ласти или пока только вы
бирает себе профессию.

Информационные тех
нологии (ИТ) — такая же от
расль экономики, как и лю
бая другая, и жить намного 
лучше остальных не может. 
Обсуждение причин эконо
мического кризиса Украины 
в наши задачи не входит, 
поэтому бегло рассмотрим 
рынок ИТ в Украине и горо
де Славутиче.

С точки зрения отноше
ния к ИТ, можно условно по
делить все предприятия на 
два типа. Первый тип —  это 
предприятия, которые “про
изводят” эти технологии и 
продают. Для них специали
сты в области ИТ —  основ
ная рабочая сила. Если вы 
решили связать свою жизнь 
с ИТ, то работа на таком 
предприятии —  идеальный 
вариант. На таком предпри
ятии вы “ главнее всех” : 
именно вы задействованы 
в основном производствен
ном цикле, вы решаете ос
новные для предприятия 
задачи, вам не надо убеж
дать руководство в необхо
димости использования ИТ, 
ну и в конце концов, здесь

БУДУЩИМ КОМПЬЮТЕРЩИКАМ
можно сделать карьеру, рабо
тая по специальности. Спе
циалист по ИТ —  главная 
ценность и капитал  таких 
предприятий.

Второй тип, гораздо более 
распространенный (к сожале
нию, для специалистов по ИТ), 
—  это предприятия, которые 
эти ИТ используют как вспомо
гательные. Возьмем, к приме
ру, атомную станцию. Основная 
функция АЭС— вырабатывать 
электроэнергию. Поэтому ос
новные подразделения любой 
АЭС —  реакторный цех, тур
бинный цех и т.д., то есть под
разделения, непосредственно 
участвующие в производствен
ном цикле. Информационными 
технологиями занимается соот
ветствующий отдел (на ЧАЭС, 
к примеру, это отдел АСУП) —  
подразделение вспомогатель
ное, цель которого —  помогать 
основным, делать их работу бо
лее эффективной. Сегодня лю
бое предприятие, в котором 
есть хотя бы десяток компью
теров, нуждается в услугах ИТ- 
специалистов и может с их по
мощью улучшить свою работу.

Предприятия первого типа, 
как правило, коммерческие. 
Государственных предприя
тий в этой области немного. 
Может быть, это значит, что го
сударство не, относит ИТ к 
области таких стратегических 
отраслей как энергетику, ма
шиностроение и д р .^ли-счи - 
тает, что ИТ, как одно из наич

более динамично развиваю
щихся направлений экономи
ки, не нуждаются в его под
держке и опеке? Если это так, 
то, скорее всего, это ошибка 
с его стороны. Для развития 
ИТ не меньше, чем для любо
го другого, нужна соответству
ющая нормативная база, гра
мотное законодательство, ин
вестиции и подготовленные 
кадры. Не надо объяснять, ка
кое значение для развития 
ИТ-отрасли имеют, например, 
законы об электронной подпи
си и электронной коммерции.

Нельзя сказать, что госу
дарство совсем стоит в сто
роне и что информационные 
системы в органах государ
ственной власти не создают
ся вовсе. Таких ресурсов до
вольно много, но они все раз
рознены, не систематизиро
ваны и степень их использо
вания крайне низкая. Суще
ствует, правда , Н а ц ио 
нальная программа инфор
матизации, но средства, вы
деляемые ежегодно на ее ре
ализацию, идут в основном 
на разработку документов 
концептуального характера. 
Дело не двигается дальше бу
маг, потому что, как обычно, 
на реализацию  планов не 
хватает денег. Хотя есть и 
реальные проекты. Напри
мер, создание национальной 
Украинской информационной 
сети в сфере науки и образо
вания (URAN —  U kra in ian

R esea rch  and A c a d e m ic  
Network). Этот проект был 
поддержан Н ациональной 
Академией наук Украины и 
Министерством образования 
У краины . Э та сеть будет 
иметь разветвленную инфра
структуру, объединяю щ ую  
корпоративные учебные сети 
регионов высокоскоростны
ми защищенными каналами. 
Уже сегодня сеть объединя
ет ресурсы более 50 универ
ситетов и научных заведений, 
размещенные на информа
ционных серверах этих уч
реждений во всех регионах 
Украины. Среди этих ресур
сов есть и центры дистанци
онного обучения, и электрон
ные библиотеки. Сегодня ба
зовы е узль^ есть в Киеве, 
Харькове, Одессе и других 
городах. Планируется созда
ние узла в Чернигове. Было 
бы интересно, если бы такой 
узел появился в Славутиче. 
Это могло бы помочь разви
тию  сферы образования в 
нашем городе.

Начнем  с пред приятий  
первого типа по нашей скром
ной классификации и попро
буем перечислить основные 
возможные направления их 
работы.

РАЗРАБОТКА ПРОГРАММ- 
НО ГО О БЕСПЕ ЧЕНИЯ

Программное обеспече
ние (ПО) можно условно раз
делить на универсальное,

систе м н ое  и прикладное. 
Универсальное ПО —  это ПО 
общего назначения. Напри
мер, оф и сны й  пакет 
"Microsoft Office”. Системное 
ПО —  это, например, опера
ционная система W indows. 
Рынок производства универ
сального и системного ПО 
прочно занят крупными фир
мами. Вообще проходят те 
времена, когда в каждой орга
низации был свой собствен
ный “пишущий” программист. 
Сегодня более распростране
но заказное программирова
ние - один из видов аутсор
синга (об аутсорсинге чуть 
ниже). Чтобы добавить не
множко “оптимизма", можно 
все-таки назвать примеры 
удачной работы предприятий 
стран СНГ на этом рынке. 
Например, компания ABBYY, 
вы пускаю щ ая переводчик 
Lingvo и программу распозна
вания текстов Fine Reader. На 
локальном (украинском) рын
ке она пользуется большой 
популярностью. Или антиви
русные программы Касперс
кого. Из украинских компаний 
можно назвать ком панию  
“Лига” , выпускающую компь
ютерную правовую систему 
Лига-Закон (система имеет 
порядка 50 тысяч пользова
телей).

Чуть лучше обстоит дело 
с прикладным программным 
обеспечением. Прикладное 
ПО создается для конкретно

го предприятия, с учетом 
его потребностей (напри
мер, управление докумен
тоо бо ро то м , програм м ы  
для бухгалтерского учета 
или базы данных). Многие 
организации в Славутиче 
используют в работе соб
стве н ны е  базы  д ан н ы х  
(узел связи, милиция, МСЧ 
и др.). Почти все— даже не
большие —  фирмы исполь
зую т бухгал терские  про
граммы. Тут есть неболь
шой свободный рынок. Ус
тановка и поддержка 1C 
Бухгалтерии, например. За
дачи более серьезны е и 
объемные традиционно "от
даются" крупным неславу- 
тичским  разработчикам . 
Пример —  внедрение сис
темы R3 на ЧАЭС, автома
тизация бухгалтерии объек
та "Укрытие” и немногочис
ленное прочее.

(Продолжение следует)
Уважаемые читатели! 

Это уже четвертая публи
кация из нашего цикла. На
поминаю вам, что этот же 
материал вы найдете на 
сайте www.slavutichcity.net, 
где сможете обсудить его 
и высказать собственное 
мнение на проблему разви
тия информационных тех
нологий.

С уважением и надеждой 
на обратную связь, 
президент КМС “ Колумб” 

Л.НИКИТИЧ

http://www.slavutichcity.net
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ОБРАТНАЯ 
СТОРОНА МЕДАЛИ

Читательский отклик
на материал "Обязательство 
перед самим собой" (№44)

Да, съезд студенческого самоуправ
ления состоялся именно здесь, на базе 
детского оздоровительного лагеря 
“Днепр”, с 18 по 21 октября. И все было 
замечательно, и серьезно, и весело. 
Лично я ни доли секунды не жалею о 
том, что побывала там, но все ли было 
таким идеальным?.. Ну, практически...

В ходе нашего пути оказалось, что 
больше половины представителей са
моуправления, которые с горящими гла
зами ехали представлять свой город и 
вуз, абсолютно не имеет никакого по
нятия, куда они едут, зачем и что их за
ставят там делать (к их числу принад
лежали и мы). Возможно, конечно, это 
была проверка на способность ориен
тироваться в экстремальных условиях. 
Что же тогда с гордостью могу заявить: 
“Мы справились!”

По приезде мы все поняли, что там 
очень красиво и в некоторых местах 
очень комфортно. Началось расселение. 
По плану оно должно было проходить 
четко, без особых заминок и недоразу
мений. Однако не тут-то было. Жить, 
конечно, на улице никто не остался, но 
некоторые с трудом могли понять, за что 
их так: 11 юношей и девушек волею судь
бы были поселены в пятиместную ком
нату кроватей там было, разумеется, не 
больше, чем мест. К превеликой радос
ти наше умение решать жилищные про
блемы помогло нам поселиться в адми
нистративном корпусе(по 1 человеку на 
1 место). Еще больше студентов удив
ляло то, что никто не мог понять, как в 
лагере “Днепр” используют батареи и 
душ, т.к. все вышеперечисленное выпол
нять свои прямые функции отказывалось 
(что ж, приходилось закаляться, слава 
богу, холодная вода была в достаточном 
количестве, а батареи в конце концов 
стали излучать долгожданное тепло). А 
теперь о главном, о том, без чего не мо
жет прожить ни один студент, — о еде. 
Первый приход в столовую заставил уди
виться всех, т.к. бутербродов с красной 
икрой никто не ожидал — а они были! 
Но потом все встало на свои места: кор
мить нас начали, как нормальных сред
нестатистических студентов.

И вот началась потрясающая, бур
лящая событиями жизнь, в которой 
всем представлялась возможность вы
делиться. И мы выделились, и очень 
даже неплохо объяснили некоторым 
жителям Киевской области, что в Сла- 
вутиче все еще живут люди; активней
шим образом участвовали во всех ме
роприятиях и с достоинством отстаива
ли свою точку зрения; привнесли новую 
традицию в историю этих сборов, кото- 

• Ж 1 У нас любяще называют “братани- 
чД?”. Одним словом, мы понравились!

И понравились настолько, что, ког
да пришла пора уезжать, нас никак не 
хотели отправлять, а точнее, не мог
ли. Наиторжественнейшим образом 
нам сообщили: "Славутич, а за вами 
автобус не приедет!" Чувство, среднее 
между удивленным непониманием про
исходящего и ощущением покинутос
ти и ненужности, посетило тогда нас, 
но подбадривающее: “Не волнуйтесь, 
мы что-нибудь придумаем!" — верну
ло всех в нормальное настроение. Мы 
даже начали радоваться, пока не уз
нали, что именно они придумали. Нас 
сорвали с последнего мероприятия, не 
дав возможности попрощаться с новы
ми друзьями, дали пять минут на сбо
ры и повели... “А-а-а-а-а-а”, — явно по
думал каждый из нас, когда увидел, как 
нас собираются везти. Это был супер
микроавтобус, плотно набитый карти
нами. С этой проблемой мы тоже спра
вились — предварительно аккуратней
шим образом распихав картины, но все 
равно создавалось впечатление, что 
картинам в автобусе намного удобней, 
чем нам. Но на этом наше возвраще
ние домой даже не началось — нас не 
хотели везти, странный дядя водитель 
наотрез отказался помогать постра
давшим от Чернобыльской катастро
фы. Везти можно было или картины, 
или нас — и, судя по всему, выбор па
дал на картины.

И вот мы едем домой (спасибо об- 
лгосадминистрации!). Общая продол
жительность поездки домой составля
ла 7 часов, но мы рады, что вернулись. 
Итак, “обязательство перед самим со
бой” — мы выдержали. А откуда же тог
да столько заминок, неужели это при
мер использования обязательств в по
вседневной жизни?..

Автор попросил редакцию 
сохранить его инкогнито.

УЧАСНИКАМИ МІСЬКОГО ЕТАПУ IV МІЖНАРОДНОГО
КОНКУРСУ З УКРАЇНСЬКОЇ МОВИ ІМ.ПЕТРА ЯЦИКА 

СТАЛИ ПОНАД 70 СЛАВУТИЦЬКИХ ШКОЛЯРІВ
Ці учні вибороли право змагатися у мовознавстві на рівні міста. 29 листопа

да у святково прикрашеній залі ліцею учасників конкурсу привітало багато гос
тей — представники міськвиконкому, міського відділу освіти, методичного осв
ітянського центру, педагоги, дитячі творчі колективи.

Цей мовний турнір започаткований у 2000 році, ще за життя його засновни
ка — відомого канадського мецената, українця за походженням Петра Яцика. 
Під час Великої Вітчизняної війни він виїхав за кордон, а з 1949 року жив у 
Канаді. Тут пройшов шлях від звичайного посудомийника до мультиміліонера. 
Починаючи з 70-х років Яцик підтримував українську науку й освіту заснував 
Міжнародний благодійний фонд "Ліга українських меценатів”. Сума його пожертв 
на українські інституції в західному світі складає понад 16 млн. доларів.

Цьогорічний, четвертий конкурс взяв старт на батьківщині Петра Яцика — у 
селі Верхнє Синьовидне на Львівщині. Тут 7 листопада відкрито паМятний знак 
фундатору лінгвістичного марафону.

По всій Україні і далеко за її межами в конкурсі беруть участь не лише шко
лярі, а й студенти, учні технікумів, коледжів.

У вітальній телеграмі Президента України до учасників та організаторів кон
курсу зазначається: “Ця міжнародна акція покликана сприяти утвердженню ос
віченості, інтелектуального зростання та знань у системі суспільних цінностей, 
виявленню талантів серед українців, популяризації культури мовлення..."

Переможці Славутича, про яких читачі газети дізнаються в наступному но
мері, отримають призи, а троє найкращих представлятимуть наше місто на 
обласному етапі.

Людмила ЛЮБИВА, завідуюча Центром інформації

ЗДОБУТКИ ГІМНАСТІВ
Нещодавно в Сімферополі відбувся 

клубний чемпіонат України з художньої 
гімнастики. З 25 по ЗО листопада 63 ук
раїнські клуби змагалися в майстерності.

І серед них, поряд з відомими іменами, 
такими якАнна Бессонова, Тамара Єросє- 
ва, Наталія Гуденко, наші славутицькі гімна
стки — вихованці клубу “Грація” Наталія 
Овсянник (ЗОШ №2) та Юлія Собакарь 
(ЗОШ №1).

На цих змаганнях Юлія Собакарь вико
нала норматив майстра спорту України. До 
цієї перемоги юна спортсменка йшла 11 
років.

Обдарована дівчинка в чотири роки роз
почала займатися цим нелегким, але за
хоплюючим видом спорту під керівництвом 
своєї мами. Вимогливий тренер, Наталія 
Вікторівна Собакарь підготувала не одну яскраву спортсменку.

Сьогодні 15-річна гімнастка, учениця дитячо-юнацької спортивної школи ко
мунального підприємства “Управління з розвитку фізичної культури, спорту та 
туризму” Юлія Собакарь має немало спортивних перемог. З 1995 року вона 
бере участь у змаганнях на першість України і є постійним членом збірної ко
манди Київської області. З кожним роком Юлія набирає спортивного рівня. Про 
це свідчать перемоги юної чемпіонки на змаганнях Центральної ради фізкуль
турно-спортивного товариства України (2001 рік), на першість України та Киї
вської області (2002 — 2003).

Вона в розквіті творчих і спортивних сил. Побажаємо їй фортуни, широких і 
світлих життєвих доріг.

Клуб “Грація” висловлює вдячність голові спорткомітету В.В.Горшкову та 
голові правління ЗАТ “Атомспецбуд” О.В.Остапенко за надану фінансову 
підтримку.

Людмила ЛЮБИВА, завідуюча Центром інформації

МЕДАЛЬНИЙ ДЗВІН СЛАВУТИЧА
З 23 по 26 листопада в Славутичі вдруге відбулась першість України зі 

стрибків на батуті серед дитячо-юнацьких спортивних шкіл. У змаганнях взяли 
участь дитячо-юнацькі спортивні школи з різних куточків України — Києва, Хар
кова, Херсона, Одеси, Дніпропетровська, Миколаєва і Славутича.

Наймолодше і мальовниче місто України зібрало близько 100 учасників зма
гань. Змагання проходили у Тбіліському фізкультурно-оздоровчому комплексі 
(зав. Копаєва В. І.).

Вітаємо славутчан — переможців і призерів першості України зі стрибків на 
батуті серед ДЮСШ:

Вікова група 1993 р. н. і молодша:
Панасевич Нікіта, 1995 р. н. — 1 місце; Івашко Максим, 1993 р. н. — 2 місце.
Вікова група 1991 — 1992 р. н.:
Пасенко Ігор, 1991 р. н. — 1 місце; Дьока Євгеній, 1991 р. н. — 2 місце.
В командному заліку бронзовими призерами України стали: Заводчикова 

Ніна, Прибильська Тетяна, Свиридова Аліса, Пасенко Ігор, Дьока Євгеній, Ми- 
хайленко Олександр.

Норматив майстра спорту України виконали втретє Пасенко Ігор і Дьока 
Євгеній, Прибильська Тетяна— уперше. Норматив кандидата в майстри спорту 
виконали Михайленко Олександр і Ступа Анна.

Тренують збірні команди Славутича тренери ДЮСШ — Савельєв В. К. і 
Сивець Ю. Л.

Увага, продовжується конкурс!
Спільна комісія з питань використання об’єктів нежитлового фонду 

комунальної та державної власності м. Славутича продовжує конкурс 
на право оренди

Об’єкт: окреме приміщення на 1-му поверсі БПО "Чернігівський” (колишній 
магазин “Людмила”).

Відомості про об’єкт:
□  Адреса: м. Славутич, Київський квартал, 14; поряд із з/д та автовокза

лом.
В  Площа 75,7 м2, окремий вхід.
В  Об’єкт знаходиться в комунальній власності м. Славутич.
В  Цільове використання — торгівля, офіс, надання послуг і т.п.
Для участі в конкурсі:
В  необхідно надати заяву та пакет документів встановленого зразка;
В  зразки документів та детальні умови конкурсу — в організатора КП “Аген

тство з розвитку бізнесу”.
Термін подачі документів на конкурс: документи і конкурсні пропозиції 

учасників подаються організатору з дня опублікування в газеті "Теледень-Сла- 
вутич” до 23 грудня 2003 р.

Організатор конкурсу: КП “Агентство з розвитку бізнесу”, м. Славутич, вул. 
Героїв Дніпра, 2.

Телефон дня довідок: (04479) 2-47-80, факс (04479) 2-47-85.

МИСС "ТЕЛЕДЕНЬ-СЛАВУТИЧ"

Вторая участница нашего конкурса — Саблина Ирина. Вотчто она пишет о 
себе: “Мне 17 лет. В этом году закончила 11 классов сш.№3. Собираюсь посту
пать в высшее училище №9 в Чернигове. Люблю танцевать, слушать музыку, 
рисовать, ну и, конечно же, гулять. Желаю удачи всем претенденткам!”

К сведению пенсионеров Славутича!
Для предоставления консультаций по начислению пенсий и сдачи документов 

для обновления правовой базы пенсионного дела вводится запись на прием с 
выдачей талонов к специалистам Управления пенсионного фонда г. Славутича. 

Приемные дни: Понедельник — с 14.00 до 18.00.
Среда — с 9.00 до 19.00.
Обед — с 13.00 до 14.00.
Запись проводится по тел. 2-94-54 (ДК "Энергия”).
Контактное лицо Климова Л.В.

Ш АНОВНІ СЛАВУТЧАНИ!
Триває передплата газети "Пенсійний кур'єр" 

на 2004 рік.
Управління Пенсійного фонду України у м. Славутичі запрошує пенсіо

нерів, усіх тих, хто опікується проблемами пенсійного забезпечення, а також 
підприємства, організації передплатити тижневик Пенсійного фонду 

України “ Пенсійний кур’єр” .
Газета містить цікаву, корисну, оперативну та об’єктивну інформацію 

стосовно соціального захисту, пенсійної реформи, законотворчої діяльності 
Верховної Ради України в галузі соціальної політики, роботи Пенсійного 

фонду України.
Газета розрахована на масового читача, з яким вона вестиме діалог на 

своїх сторінках у популярному і доступному стилі, висвітлює проблеми людей 
праці, працюючих пенсіонерів, надає консультації та роз'яснення фахівців 

по новому пенсійному законодавству, а також містить розважальні 
матеріали та програму телепередач.

Передплатити тижневик “ Пенсійний кур’єр”  можна через Славутицький 
вузол зв’язку.

Передплатні індекси: 
українською мовою -  06840, 
російською мовою -  06842.

Вартість передплати: на б місяців — 10 грн. 44 коп., 
на 12 місяців — 20 грн. 88 коп.

Чернігівська філія редакції журналу “ Вісник податкової служби 
України”  спільно з інформаційною службою з питань підприємництва 

“ Гаряча л ін ія”  проекту БІЗПРО запрошують на семінар за участю 
провідних спеціалістів ДПІ у м. Чернігові

НОВЕ В ПОДАТКОВОМУ ЗАКОНОДАВСТВІ
1. Нарахування, утримання та сплата (перерахування) до бюджету податку 

з доходу працівника організації,-підприємства з 1 січня 2004 року у відповід
ності до нового Закону України № 889-І\/ “Про податок з доходів фізичних осіб”.

2. Декларація з прибутку підприємства за 11 місяців 2003 року: особливості 
складання і звітування до податкових органів.

3. Нова декларація з податку на додану вартість: особливості складання і 
звітування до податкових органів.

11 грудня 2003 р. о 10.00
у конференц-залі “ Агентства з розвитку бізнесу в м. Славутичі”
за адресою: м. Славутич, вул. Героїв Дніпра, 2.
Учасники семінару забезпечуються необхідною методичною літературою.
Вартість участі в семінарі одного учасника (всього до сплати) — ЗО 

грн., у т.ч.: інформаційно-консультаційні послуги — 20 грн., ПДВ — 4 грн.; 
методична література — 6 грн. без ПДВ.

Оплата при реєстрації або по перерахунку: Чернігівській філії ДП “Редакція 
журналу “Вісник податкової служби України" на рах. № 26009301831195 в

ПІБ м. Чернігова, МФО 353456, код 24840377. Призначення платежу: “за
інформаційно-консультаційні послуги та методичну літературу”.
(Реєстрація учасників розпочинається за годину до початку семінару.)
Довідки за телефонами: Чернігів: (0462) 95-97-46,
Славутич: (04479) 3-01-71, 2-76-63.


